

EL OCCIDENTAL

GRUMA, de Juan González Moreno, encabezó las Ganancias del IPC de la BMV en 2014

Gruma, de Juan González Moreno, productora de harina y tortillas de maíz, lideró las **ganancias** en el índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores por segundo año consecutivo.

En el 2013 la multinacional obtuvo un **rendimiento** de 152.18% llegando a un precio de 98.78 pesos por acción. Un año más tarde la empresa tuvo un rendimiento de 59.26% y el precio de su acción cerró en \$157.32 pesos por acción. Para finales del 2014, su valor de capitalización cerró en 68,080 millones de pesos, lo que representó una ganancia de 25,333 millones de pesos.

La analista de Monex, Verónica Uribe, destacó que Gruma es una de las **empresas** más dinámicas del mercado accionario mexicano, que logró mejorar a significativamente sus márgenes de flujo operativo (EBITDA) en los últimos dos años.

La productora mexicana de tortillas y harina de maíz informó el pasado 3 de noviembre, sobre la aprobación de la autoridad de competencia para vender su **negocio** de harina de trigo en México. De igual manera, afirmó que seguirá con el mismo dinamismo debido a las eficiencias operativas y las inversiones que tienen previstas fuera de México.

Gruma reportó en el tercer trimestre del año pasado una utilidad neta de 83% superior a la reportada en el mismo periodo de 2013 debido a eficiencias operativas, menos impuestos y una reducción en sus gastos financieros.

Por su parte, Fitch Ratings le asignó el 10 de noviembre pasado la calificación de "BBB-", como resultado de una disminución en su deuda total y menores niveles de apalancamiento, mayor rentabilidad y una sólida generaciones de fondos libre.

El pasado 5 de diciembre la empresa anunció la emisión de 400 millones de dólares en notas senior a un plazo de 10 años, con una tasa de interés anual de 4.87% que se pagarán semestralmente, y 10 días después dio a conocer una inversión de 50 millones de dólares durante los próximos dos años para su nueva planta en Rusia, que tendrá una capacidad para producir 31,500 toneladas de producto.

Cabe recordar que el repunte de Gruma inició desde el 2012, cuando sus títulos se cotizaron en 39 pesos. Para el 2013, llegaron a 89 pesos, con lo que obtuvo un rendimiento anual de 152 por ciento, y cerraron el 2014 con un crecimiento de 59.26%.

El consorcio tiene plantas instaladas en distintos países de Europa como: Reino Unido, España, Holanda, Turquía, Ucrania, Italia y Rusia, así como en América, Asia y Oceanía.